

Por encima de todas España

No es el orgullo o la pasión los que han puesto esa frase en los puntos de mi pluma, me la han dictado el estudio de la actualidad mundial

Las horas actuales están poniendo de manifiesto lo que cada pueblo es, su fisonomía moral, los principios que rigen su vida y el fin de sus extraordinarias actividades. No es posible ni justo regatear la alabanza a muchas de las aspiraciones y a otros tantos hechos grandiosos de las naciones que ponen muy alta la capacidad de la humanidad, pero diciendo la verdad, después de maduro examen, yo me quedo con lo nuestro, es decir con España sin menospreciar ni rebajar a nadie.

Me admira Alemania, nación poderosa por no decir omnipotente en las armas, gente de una organización maravillosa, de grande sumisión a todo lo que es ley, de constancia férrea en el trabajo así manual como intelectual, nacida para el orden y destinada indudablemente a influir siempre en la orientación del mundo.

Me inclino gustoso ante la católica Italia, grande y señora del mundo en el pasado, brillante en la actualidad y que superando dificultades, alevosías y abandonos egoístas de muchos y poderosos, ha sabido levantar un Imperio y figura en el día entre las grandes potencias, sin que sea posible prescindir de ella en la marcha de la humanidad.

Respeto profundo merece el pueblo joven de Oriente, el gran Japón, raza de hombres sufridos, valerosos y activísimos, cuya ambición patriótica los lleva al predominio asiático.

Y aun la Francia, derrotada hoy inspira atención por su glorioso pasado y por lo que puede ser si presta oídos a su cristiana tradición.

¿Y porque después del examen me quedo yo con nuestra España? Porque me parece mucho más acertado el concepto que tiene ella de la vida, fiando más de lo moral, que de lo material deslumbrante y movido. Porque conocedora de las mayores grandezas, como nación que ha sido predominante en la historia apoya su porvenir en la roca firmísima del espíritu, antes que en los cañones y las escuadras que tampoco olvida. Porque educa a su pueblo y lo cria con la savia eternamente vivificadora de los principios y de la ética cristianos. Porque sabe y reconoce que el mundo tiene algo de divino y que en consecuencia hay que gobernarlo según lo que es, es decir apoyando las leyes en lo sobrenatural que mantiene humildes a los pueblos en las épocas de gloria, los sostiene invencibles en la adversidad y los hace indomables cuando de defender sus derechos se trata.

Aquí, ni pueblo ni gobernantes (cuando son legítimamente españoles) sabemos prescindir de ese elemento esencial en nuestra vida nacional. Por eso las obras todas de nuestra gloriosa reconstrucción nacional, la que se está operando en nuestros días llevan ese sello inconfundible de nuestra personalidad espiritual.

Católica es la trayectoria que siguen las Leyes dictadas por nuestro Gobierno; profundamente católica la palabra oficial de nuestro gran Jefe de Estado; católica la Institución Política de la Nación, Falange, Española, Tradicionalista y de las J.O.N.S.; católicas sus obras sociales como «Auxilio Social» y otras; espíritu católico va infiltrando en sus nuevos y jóvenes organismos mitad civiles, mitad militares; Patronos del cielo tienen como los anteriores, los cuerpos militares de nueva creación y la legión gloriosa de los Caballeros mutilados de la guerra. Aquí no sabemos hacer nada que sea nacional, sin meter en su entraña la fuerza de lo espiritual que da a las cosas y a las Instituciones, humanidad, consistencia, duración y eterna fuerza creadora.

El ataque alemán contra Inglaterra

Al considerar el proceso y los objetivos de las grandes operaciones aéreas contra Inglaterra, es preciso tener en cuenta el conjunto de la situación general.

1.º Italia tiene: Inmovilizadas casi una tercera parte de la flota naval inglesa y una parte no pequeña de las tropas terrestres y aéreas pues hay que tener en cuenta que a excepción del Canadá, las fuerzas de los Dominios, de la India y de las colonias africanas, se encuentran halagadas por la acción italiana en el medio oriente llave de todo el imperio británico.

Algunas entre las mejores divisiones inglesas, están en Egipto, en Palestina, en Malta, y en Gibraltar.

2.º La isla inglesa se ha comparado a una fortaleza rodeada de un ancho foso y por tanto el objeto de Alemania ha de ser la rendición de esta fortaleza. A tal fin el procedimiento clásico comprende sucesivamente el ataque, el bombardeo y el asalto.

El ataque se inició hace tiempo pero no ha sido proclamado oficialmente hasta el 17 de agosto con la declaración del bloqueo absoluto de las costas de cuyo bloqueo dará idea el tonelaje hundido que rebasa los tres millones de toneladas.

La acción de bombardeo y destrucción se está ahora efectuando; el asalto llegará a su tiempo cuando el ataque y el bombardeo hayan producido el efecto deseado

El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Fortuny, 1 — Teléfono 2413 PALMA DE MALLORCA, 2 de Noviembre de 1940

Horas de oficina: de 9 a 1

Año IX — Núm. 435

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN: Trimestre 2'50 ptas.
Núm. suelto 20 cts.

do aniquilando los medios principales de defensa.

3.º Pero aquí cesan las analogías. En realidad, las operaciones aero-navales emprendidas por Alemania, son únicas hasta ahora en la historia tanto por los medios de combate empleados como por la extensión del territorio asediado.

4.º El armisticio con Francia, entró en vigor el 25 de Junio. No era posible pensar en la guerra contra Inglaterra sin haber antes derrotado a Francia. La propaganda londinense sostenía que Alemania después de la victoria de Flandes, debía dejar a un lado el ejército de Weygand en el Somme y lanzarse contra Londres. Esto es un absurdo. No solo es principio fundamental de la estrategia combatir los enemigos uno tras otro y aniquilarlos completamente, sino que en este caso particular, era indispensable para atacar a Inglaterra disponer de toda la costa de Francia; esto, aparte de los poderosos motivos políticos que aconsejaban la ocupación de dichas costas.

5.º El 5 de Agosto empezó la fase preliminar del ataque aéreo que se ha prolongado sin interrupción durante quince días.

La acción a fondo, ha tenido dos fases distintas; la primera empezó el 24 de agosto y terminó el 7 de septiembre. La segunda iniciada este día, continúa todavía.

La acción preliminar tuvo por objeto, integrar y prolongar la acción del bloqueo atacando los puertos, talleres y arsenales, tanteando al mismo tiempo, la resis-

tencia del adversario en toda la isla.

La destrucción de los puertos y arsenales completada con la colocación de minas delante de aquellos y con la destrucción de la mayor parte de puntos de convergencia de las líneas ferroviarias, va íntimamente ligada con el bloqueo en cuanto se trata de debilitar y paralizar la producción bélica en el momento en que debe trabajar con mayor intensidad para compensar las pérdidas sufridas en Francia y para organizar la defensa de la isla o para atender a la defensa de imperio amenazado por Italia.

El ataque de tanteo, dió excelentes resultados; se demostró en efecto que los centros vitales estaban menos protegidos de lo que la propaganda decía y se confirmó que los cazas ingleses no podían hacer frente a los nuevos destructores alemanes. Este periodo marca una verdadera hecatombe de aparatos ingleses porque los cazas procuraron en verdad, detener por todos los medios la aviación alemana pero quedaron aniquilados.

Se pasó el 24 de Agosto al ataque efectivo debiendo elegir los objetivos y este es un punto importante pues debe elegirse aquel cuya falta produzca mas rápidos efectos y que influya mas directamente sobre las fuerzas del ejército, el ataque alemán se ha desarrollado rigurosamente según este criterio científico como se desprende del examen detenido de los acontecimientos que han tenido lugar en la última semana

El crecimiento de la

población suiza en los últimos cien años

Todavía no hace cien años, la población de la confederación helvética no llegaba a los dos millones y cuatrocientos mil. En números exactos era de 22 millones de habitantes. En cien años, a fines de 1937, esta cifra se ha visto doblada, llegando a 42 millones los habitantes con que cuenta Suiza en la actualidad. Este desarrollo de la población, ha sido acompañado de una serie de fenómenos, el más significativo de ellos el de la emigración, que ha llevado a buscar trabajo en otras partes del mundo, especialmente al otro lado del Océano, a una masa de cerca de 300 mil suizos, y también el de la atracción a las ciudades, que ha conocido, debido a la industrialización, proporciones que difícilmente hallaremos en otra parte del mundo. Bastará solamente decir que en el período que va del 1850 a nuestros días, de los 5 000 municipios suizos, mil 500 han visto disminuir su población de una manera alarmante, lo que resultó que mientras en 1850 la población rural era de 1.49 millones de almas contra una población urbana de 154 mil, en el año 1920 la cifra de la

población rural ha experimentado un retroceso a 1.03 millones, en el momento que la población total del país atañía la cifra de 4 millones de habitantes. Digno de tenerse en consideración es el hecho de que el número de extranjeras residentes en Suiza desde el período inmediato anterior a la guerra mundial hasta hoy día, ha experimentado una sensible reducción, es decir, pasó de 600 mil almas a cerca de 295 mil. Pero si aparentemente aparece esta cifra una reducción comparada con el número de extranjeros de 275 mil, del censo del año 1910, tenemos que tener en cuenta que 200 mil han adquirido la nacionalidad suiza, 128 mil por derecho y otros 78 mil por matrimonio contraído con ciudadanos suizos. En el principio de este siglo, manifestó también en Suiza el fenómeno del descenso de la natalidad, en proporciones tales que hace presumir, de no verificarse un cambio radical en este aspecto de la demografía, que las defunciones van a superar a la natalidad y que en 1960 se producirá una disminución de 100 mil habitantes de la población censada actualmente.

Las instalaciones

de Barhein

Las instalaciones de la isla Barhein, se proyectaron para dominar la zona petrolífera del Iran, del Irak y los yacimientos de la costa oriental arábiga entre las que ocupan lugar preeminente las instalaciones de la isla Barhein. Estas islas forman un grupo situado en el golfo pérsico que aparece visto desde el mar, como terreno muy bajo y llano menos en el centro en que se eleva el monte del humo.

La parte de la isla de Barhein abierta al tráfico marítimo, es la

parte septentrional donde se levanta entre modestas palmeras, la ciudad de Manama. El resto del archipiélago rodeado de grandes bancos de coral, está completamente desierto. Los vapores fondean en Manama en las cercanías de la isla de Muharak situada a una milla y media al este de la isla mayor; pero por falta de fondo, se mantienen a algunas millas de la costa. La ciudad de Manama desde el mar, tiene la misma apariencia de todas las ciudades árabes del golfo; palmeras, minaretes

¿Volverán?

Cuando veo los mástiles de un buque [que
esfumarse en la línea del mar
pensando en los que marchan, me [pregunto:

¿Volverán?

Cuando miro las pardas golondrinas [nas
bajo el cielo plomizo y otoñal
emprender su viaje, me pregunto:

¿Volverán?

Cuando escucho las ondas de los ríos [ríos
con las flores del margen conversar
mientras siguen su curso, me pregunto:

¿Volverán?

Si en la senda que lleva al cementerio [terio
me detengo un instante a contemplar [plar
el carro de los muertos, me pregunto:

¿Volverán?

Al pensar en las dichas ya pasadas como flores caídas de un rosal, [me pregunto con ansia y amargura:
¿Volverán?

Esas horas divinas de lo éxtasis, más dulces que las mieles de un [panal
esas horas de amores y alegrías,
¿Volverán?

Y una voz que resuena en mis oídos cual la de una campana funeral [me dicen que esas horas que fueron
[ya nunca ante mis ojos volverán...

Luis ALCUSA, Pbro.

Santa Eulalia (Teruel).

y muchas torres para ventilar las casas, casi todas de poca altura y rodeadas de galerías. Sobre la orilla se destaca el palacio del reidente político de cuyo edificio sale un puente de mampostería, que entra unos doscientos metros en el mar.

La isla de Barhein adquirió gran importancia después del descubrimiento de los yacimientos de petróleo al que siguió la construcción de grandes refinerías y conductos para transportar el petróleo. Los campos petrolíferos se encuentran en el interior de la isla en la vertiente del monte Gebel Dukan a cerca de 30 kilómetros de la ciudad de Manama. Aunque de pocos años, tienen una producción anual de un millón de toneladas. Una turbina conduce el petróleo bruto del pozo de extracción a las refinerías situadas a 25 kilómetros de la costa nordeste de la isla.

Estas refinerías han sido ampliadas en estos últimos tiempos y se han proyectado para obtenerse cuatro grados de destilación distintos y para la obtención de los derivados del petróleo. De la costa, con adecuadas construcciones submarinas, se conduce el petróleo a unas tres millas de distancia donde se halla el fondeadero militar entre la isla mayor y la de Muharrak donde la tubería termina en un punto de toma sostenido por cinco grandes boyas. Otro punto de toma existe en la rada de Sitrah.

Mensualmente llegan a Barhein de quince a veinte y cinco barcos mercantes. Hasta hace poco, el principal comprador de los productos petrolíferos, era el Japón, pero desde algunos años, Inglaterra en previsión de la crisis que se aproximaba, obtuvo que gran parte de la producción se llevara a Aden.

Noticias

«Inglaterra tiene que capitular o será destruida» ha dicho Goebbels en Viena

VIENA.—El sábado el doctor Goebbels pronunció un discurso ante un inmenso auditorio, acerca de la situación política y militar:

«Inglaterra —dijo el orador— tiene que optar ahora entre la destrucción o la capitulación. Nadie debe dejarse engañar por el hecho de que todavía no se haya conseguido la victoria final. A veces el suelo se rompe en dos partes sin que exteriormente se haya abierto resquebrajadura alguna. Si los ingleses mismos hubieran de confesar que experimentan signos de desmoronamiento no podrían proseguir la lucha ni un día más, y si lo reconocieran, eso equivaldría a confesar su derrota definitiva automáticamente».

Citó a continuación el ejemplo del boxeador que pega y recibe también golpes. Rara vez acontece que quien combate derrote completamente al enemigo sin que éste haya podido defenderse. Sólo un experto puede reconocer, desde el primer asalto, la superioridad de un boxeador sobre otro.

No obstante, el partidario del combatiente más débil alentar a su favorito hasta el final por todos los medios posibles.

Actualmente, Churchill parece que intenta animar a su favorito mediante una campaña de ilusiones: «Berlín está destruido», le dice; «Hamburgo se encuentra pulverizado». Cada día encuentra nuevas invenciones dramáticas para inducir al mundo a favor de Inglaterra. Tratará de dar al mundo, por lo menos durante algún tiempo, la impresión de que la lucha entre Alemania e Inglaterra no es otra cosa que un duelo aproximadamente nivelado, en el cual ambos combatientes han sufrido iguales daños. Sólo cuando el mundo se haya dado cuenta de cómo están distribuidas en el detalle las probabilidades de triunfo, se desmoronarán por sí mismos estos intentos ingleses de encubrimiento de la realidad.

Hace poco los ingleses inventaron una serie de victorias obtenidas contra tentativas de invasión alemana que jamás se realizaron, pero que ellos pretenden haber rechazado victoriosamente.

«El Führer—terminó el doctor Goebbels— ha procedido siempre con arreglo al principio ya conocido de «largos preparativos para una lucha corta». Alemania luchará hasta haber aniquilado a la plutocracia inglesa. Esta vez no existe duda alguna sobre las consecuencias que tendrá nuestra victoria y ello lo garantizan el Führer, el Ejército y el pueblo».

Palabras del duque de Pistoya

Roma.—El duque de Pistoya ha pronunciado en Turín, un discurso en una reunión de Camisas Negras con motivo de conmemorarse mañana el XVIII aniversario del advenimiento del fascismo.

Hablando del conflicto actual, el orador dijo:

«Los regímenes democráticos no se han cuidado jamás del bienestar del pueblo, y han utilizado sus pueblos engañados como instrumentos para la defensa de los nefastos intereses del dinero, con-

duciéndolos a la ruina. A esta actitud se opone la convicción de que el reinado del oro y de la materia desaparecerá de una vez para siempre y será reemplazado por el reinado del pueblo que trabaja».

Refiriéndose a las consecuencias de la victoria del Eje, el duque de Pistoya dijo: «No se trata de destruir a un pueblo, sino al contrario, nuestra victoria inaugurará una era de libertad y fértil colaboración de todos los pueblos. El mundo es grande, y en él hay lugar para todos. Esto es verdad, sobre todo por lo que se refiere a América, a la que la propaganda inglesa presenta desde hace cierto tiempo la victoria del Eje como un peligro. Es absolutamente justo que los americanos sean dueños de su continente; sin embargo, no se puede admitir que los americanos se entrometan en los asuntos que afectan únicamente a los europeos. América, para los americanos, y Europa para los europeos».

El discurso terminó con un juramento de fidelidad al Rey emperador y al Duce.

La flota inglesa del Mediterráneo, en un callejón sin salida

Roma.—En un nuevo discurso pronunciado por la radio el Director del periódico «Il Telegrafo», Ansaldo, se dirigió al Ejército italiano, comentando algunos aspectos de la lucha naval en el Mediterráneo. La flota inglesa se halla en dichas aguas como en un callejón sin salida. De momento sólo puede huir por Gibraltar. Todo, sin embargo, terminará como es lógico suponer. La defensa británica en Egipto será absolutamente reducida. Entonces, la escuadra inglesa que en el curso de los tres últimos siglos, sin el menor derecho consiguió hacer suyo el Mediterráneo, será arrojada de estas aguas. En este mar que por antecedentes sagrados para Italia nos pertenece en un gran espacio, nada tendrá que hacer en el futuro la escuadra británica.

Influencias comunistas en el Gobierno de Washington

Nueva York.—El presidente de la Comisión que investiga los internamientos de gente indeseable, ha declarado en un folleto titulado «El caballo de Troya en Norteamérica», que en el seno del Gobierno de los Estados Unidos se deja sentir una fuerte influencia comunista. La señora Roosevelt es una de las más decididas partidarias de este movimiento. Bajo la protección de la Casa Blanca, los funcionarios del Gobierno han contribuido a reforzar la influencia de «algunos caballos de Troya» comunistas. Dos mil «verdaderos comunistas» y sus correspondientes partidarios han asumiendo funciones en el Gobierno de Washington.

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO PATRONAL
SEGURO DE ENFERMEDADES
SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL

Vía Roma 45 Tl: 2-8-0-8

El fracaso de la gestión de Eden

En Londres se empieza a comprender que el viaje de Eden al Oriente medio ha sido una equivocación. A parte de la manifiesta inhabilidad del enviado de Churchill, el fracaso de su gestión era inevitable dada la animosidad hacia la Gran Bretaña que se nota en todo el mundo árabe.

De ello se da cuenta el diario inglés News Chronicle quien teme que el islam se interese por el objetivo bélico de las potencias del Eje y más especialmente de Italia, atribuyendo a esta última el propósito de iniciar en la próxima semana una activa propaganda entre los peregrinos que van a la Meca quienes de vuelta de este punto llevando el tradicional turbante verde que les hace objeto de reverencia respeto, encontrarán todo el pueblo musulmán, dispuesto a creer toda sus alabanzas para las potencias del Eje. Estas son palabras del News Chronicle y este peligro se le antoja tanto más grave, cuando se ha visto ya que en el Pacífico los mahometanos de las Indias holandesas se inclinan más a creer en la victoria de las potencias del Eje y del Japón, que en la de la Gran Bretaña.

Se llegará a un pacto de no agresión entre Rusia y Japón

En los círculos diplomáticos de la capital soviética se va extendiendo la creencia de que a la llegada a Moscú del embajador japonés general Tokéva, se llegará a un pacto de no agresión entre el Japón y Rusia.

Se cree que las líneas generales del pacto están ya trazadas por el embajador anterior almirante Togo en una serie de conversaciones que tuvo a fines de Septiembre y principios de Octubre con Malotoff y otros dirigentes de la política soviética. En los mismos círculos se hace notar que estas conversaciones se han desarrollado en un ambiente de cordialidad absolutamente insólito en las relaciones diplomáticas ruso japonesas, siendo muy significativo que por primera vez, en la embajada nipona, figuren un embajador y un ministro.

La niebla dificulta la aviación

La niebla espesa que se cierne ya sobre Inglaterra, crea una situación algo delicada a la aviación inglesa. Muchos de estos aparatos no pueden emprender los vuelos por la dificultad de aterrizaje a la vuelta. Los campos de aviación provisionales son inservibles y solamente los grandes campos de aviación, tienen aparatos propios para aterrizar aun en condiciones desfavorables, pero estos son sistemáticamente bombardeados por la aviación alemana y por tanto poco utilizables.

En previsión de que los bombardeos del Reich sean más intensos, el gobierno inglés estudia un nuevo plan de defensa pasiva y de organización del trabajo de los operarios.

Del terremoto de Rumanía

Según informa el profesor Michailovic, director del Observatorio sísmico de Belgrado, este terremoto ha sido de naturaleza tectónica y de gran extensión. Se han registrado sacudidas sísmicas en Kiev, Poltava y Charkow en Ucrania, siendo el punto de mayor intensidad el sud oeste de Kichineff.

Situación del Asia sud oriental

El Asia sud oriental, punto neurálgico del conflicto entre el Japón, Gran Bretaña y Estados Unidos, es desde el punto de vista económico uno de los países más ricos del mundo. Sus confines no están bien precisados, recordemos solamente que comprende la Indochina, francesa; el Siam, las Filipinas, americanas; la península de Malaca con Singapoor, Burma, Borneo septentrional, Hong Kong, Sumatra, Java, Borneo central y meridional y otras importantes islas forman el imperio colonial de Holanda.

En estos países de clima tropical, se encuentran concentrados varios de los productos más preciados de la tierra: el oro, estaño, caucho, hierro, petróleo, semillas leguminosas, café, té, azúcar, arroz, tabaco. Para algunos de estos productos, Asia está casi en situación de monopolio. Por ejemplo, tiene el 70 por 100 de la producción del estaño, el 60 por 100 del caucho y en parecidas condiciones se encuentra respecto del arroz, té, azúcar y tabaco, sacando además de las islas anglo-holandesas, de 12 a 15 millones de toneladas anuales de petróleo.

Singapoor es el puerto más importante del mundo para el transporte del caucho. La producción de Java, Sumatra y de la península de Malaca, se ha extendido por Siam y la Indochina y con el caucho y el estaño, los anglo-holandeses han obtenido colosales beneficios.

En aquellos mares hay un sólo país industrial, el Japón, que por falta de materia prima se encuentra en situación de dependencia con respecto de los Estados Unidos, los ingleses y los holandeses.

Hasta para Estados Unidos, el problema económico del Asia sud oriental, tiene mucha importancia. A ellos les faltan dos productos industriales de gran valor: el caucho y el estaño.

¿Cuánto tiempo podrá seguir resistiendo Londres?

Londres.—Si hace tres semanas era posible todavía recorrer barrios enteros de Londres sin encontrar huellas ostensibles del bombardeo, ahora es ya imposible.

Todos los distritos han sido tocados con mayor o menor intensidad. Rara es, incluso, la calle que no ha visto o reventar algún cráter, por lo menos, y aquellas que se han salvado han oído el ruido de las bombas lo bastante cerca para que puedan seguir manteniendo sentimiento alguno de seguridad. La inseguridad es la impresión dominante en todos los rostros londinenses. Hoy apenas si sería posible encontrar un habitante de Londres que no haya oído su trístico silbido.

Todo el mundo vive bajo la sensación de que su hora puede llegar de un momento a otro, o su domicilio haber dejado de existir mañana. Cuando uno hace una cita en un restaurante, café o club, agrega siempre por condición: «Si aún está allí.» Porque ocurre a veces que va a ir usted a uno de sus lugares habituales y se encuentra con que no queda sino las ruinas.

La proporción de teatros, cines, hoteles, cafés y almacenes deteriorados en el centro de Londres sobrepasa el 30 por 100. Sin embargo, sólo el 3 por 100 han sufrido daños que les han impedido volver a abrir.

Los efectos en la máquina económica industrial del país son

Generales

probablemente incalculables. Primero, hay los retrasos que en la circulación producen los bombardeos continuos de líneas de ferrocarril, carreteras, estaciones, etc., que constituyen tal vez la pérdida más considerable. Después viene la destrucción producida por las bombas y los incendios, y por último, las pérdidas de tiempo que en la industria producen las alarmas, y en el comercio el continuo acordonar de calles por la presencia de bombas reloj. Los tres factores unidos someten al país a una presión enorme. Que Londres haya sido capaz de resistir tal presión con tan poco detrimento de su vida general habla mucho de la actitud de los ingleses para improvisar y de la resistencia de su organización; ¿pero cuánto tiempo podrán seguir remando contra la corriente?

Aquí dicen que la capacidad de resistencia inglesa no tiene sino que contener la potencia agresiva alemana hasta la primavera, arguyendo que en la primavera el número de aviones que Inglaterra recibirá de Norteamérica cerrará el cielo inglés a los aviones alemanes y abrirá el cielo alemán a los aviones ingleses.

Cine y películas

Concepto que como norma para nuestros lectores nos merecen las películas que a continuación mencionan.

- Amor inmortal, A.
- Al servicio de las damas, A.
- Adorable enemiga, B.
- Amor de uniforme, G.
- Amor y alegría, A.
- Boy, A.
- Condottieri, A.
- Charlie Chan en París, A.
- Caravana, G.
- Caucho, A.
- Cuatro hermanitas, R.
- Claro de luna, R.
- Contrabando humano, R.
- Caucho, A.
- Donde la ley no existe, B.
- Divina, G.
- De íren a íren dos bodas, R.
- Duro de pelar, R.
- El doble del Rey, A.
- El desfiladero perdido, A.
- Eran siete hermanas, R.
- El perro de Flandes, B.
- El día que me quieras, R.
- El Conde de Brechard, G.
- El retorno de Rafles, R.
- El pequeño Lord, A.
- El despertar del payaso, R.
- Eran tres hermanas, B.
- El capitán Costales, A.
- El fiscal vengador, A.
- El dictador, A.
- El imperio de los ganster, A.
- El agente secreto, A.
- El canalla y la dama, A.
- Estrella de media noche, G.
- El placer de vivir, R.
- El demonio es un pobre diablo, R.
- El testamento del Dr. Gulden, A.
- El hacha justiciera, G.
- El gran impostor, R.
- Federico el Grande, B.
- Frente de Madrid, R.
- Gettatore, A.
- Guerra sin cuartel, B.
- Greifer el as políciaco, R.
- Gettatore, A.

Significado de los colores

B = BLANCA: Limpia e inofensiva por todos conceptos. (Buena para todos).
A = AZUL: Limpia pero con ligeros reparos o defectos. (Pasable).
R = ROSA: Limpia en el fondo pero con situaciones que empañan su limpieza. (Solo para personas formadas).
G = GRANA: Argumento crudo o fuerte, situaciones equívocas o moralidad dudosa. (Peligrosa incluso para personas formadas).
No = NO RECOMENDABLE: Inadmisible por su argumento o su moral.

COMED GALLETAS...
PERO GALLETAS

CETRE

FÁBRICA Y DESPACHO
BOLSERIA, 9



Mira el barómetro. Si el tiempo es seguro, mañana por fin podremos hacer la excursión.



Juan: Marca siempre variable. El padre: Es mejor decir que indica tiempo de reuma, de tos y de constipados.



Mamá! Vayamos a pesar de todo, estábamos tan contentos.



La madre: En fin, porque no? Llevamos el frasco de Jarabe Gaba y así nos arriesgaremos, GABA preserva de la tos y de los resfriados.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
IMP. POLITECNICA-PALMA